

**DINERO**

*Si se devalúa, malo; si se revalúa, malo también // Emirates volará en el AIFA // Se pegan duro en la campaña*

**ENRIQUE GALVÁN OCHOA**

**N**O HAY MODO de darles gusto: si el peso se devalúa, malo; si tira a la lona al dólar y se revalúa, malo también. “Pocos temas se repiten en las declaraciones matutinas del presidente Andrés Manuel López Obrador en estos días tan a menudo como el tipo de cambio del peso mexicano. Debería tener cuidado”, advierte el analista de Bloomberg Eduardo Porter.

“EL PLAN DE juego político del PRI funcionó antes. Zedillo ganó la Presidencia más cómodamente que Salinas de Gortari en 1988. Pero los costos políticos llegaron más tarde, cuando las secuelas de la crisis financiera provocaron una pobreza más profunda y un aumento de la delincuencia, así como una verdadera oposición política que seis años después dio la primera oportunidad de México a la democracia multipartidista. Supongo que ese es un resultado que López Obrador seguramente no quiere”, agrega Porter.

“ES LA MONEDA que más se ha fortalecido en el mundo”, dijo AMLO en su primera mañana desde que regresó al trabajo de un ataque de covid el 28 de abril, cuando el peso navegaba a 18 por dólar. “La gente ya está hablando del nuevo milagro mexicano”, agregó cuando alcanzó la cotización de 17.72 por dólar el 18 de mayo. El 8 de junio, cuando pasó de los 17.38, lo llamó “un fenómeno”.

**HAY QUE ENTENDER** lo que es un mercado de libre cambio. Obviamente, el peso no se sostendrá eternamente en ese nivel, quizá más adelante se cotice en 19 y hasta en 20 pesos por dólar. Pero no caerá a los 35 pesos, en razón de que la economía del país se mantiene estable a pesar de estar viviendo un proceso político. También cuenta que sus reservas suman alrededor de 300 mil millones de dólares, contando la línea de crédito del FMI.

**Emirates volará en el AIFA**

**LA EMPRESA EMIRATES** SkyCargo confirma que trasladará sus vuelos de carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a partir de mediados de julio. Como lo había anunciado, la carga transportada en sus aviones de pasajeros seguirá llegando al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). La vicepresidenta de Cargo para las Américas de la empresa, Christel Alaimo, expuso que tras un análisis a profundidad harán este cambio, ya que la nueva terminal apoyará mejor la transferencia a gran escala y especializada de mercancías, como productos perecederos y farmacéuticos.

**DE ACUERDO CON** la aerolínea, en la actualidad opera cuatro cargueros a la semana en la República Mexicana, con lo cual ofrece alrededor de 100 toneladas de capacidad de carga por vuelo en aviones Boeing 777-F.

**La campaña**

**ADÁN AUGUSTO LÓPEZ** Hernández desmintió las acusaciones de Marko Cortés sobre el uso de recursos públicos de la Secretaría de Gobernación para su gira nacional; ni los buenos días se le creen, respondió al panista. El ex secretario de Gobernación comenzó a promover su candidatura un año después que Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard; está tratando de aminorar la desventaja. Por otro lado, el coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, dio a conocer en Twitter que presentaron una nueva denuncia ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en contra de las *corcholatas* presidenciales de Morena, PVEM y PT por el presunto uso indebido de recursos públicos y actos anticipados de precampaña y campaña. La denuncia tiene nombres y apellidos: Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, y se refiere a actos de proselitismo en Nuevo León, Oaxaca, la Ciudad de México y estado de México.

**EN OTRO CAPÍTULO** de la campaña, la secretaria general priísta, Carolina Viggiano, anunció que la moribunda alianza Va por México ya está terminando de elaborar el método que aplicará para la selección de su candidato. Tendrá que ser el más incluyente, que permita designar al mejor representante y a la coalición lograr la fortaleza para competir, porque en 2024 vamos a enfrentar una elección de Estado, dijo Viggiano.

**Twitterati**

**PUES NO TIENE** ni dos meses que @CiroMurayamaMx, el ex cacique del INE, había regresado a la UNAM, y ya pidió año sabático ¡con goce de sueldazo!

@ChicShion

Facebook, Twitter: galvanochoa

Correo: galvanochoa@gmail.com

